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Víctimas no tienen en dónde sentarse

Pese a gasto en mobiliario, Fiscalía

CDMX luce deterioro e insalubridad
LA INSTITUCIÓN destina 83.8 mdp en equipamiento del bünker entre 2020 y 2024; la ero-

gación no se refleja en las condiciones del inmueble; hay baños sin puertas, bancas sin patas...
IPor Eunice Cruz

eunice.cruz@razon.com.mx

a Fiscalía General de Justicia de

L la Ciudad de México (FGJCDMX)
reportó que, del 2020 al 2024,
destinó 83 millones 813 mil 553

pesos a la adquisición de mobiliario; sin

embargo, el gasto no se refleja en las ins-

talaciones, lascuales lucen en mal estado

e insalubres, como se constató durante

un recorrido por la sede principal, a lo

que se sumaron testimonios de trabaja-
dores y víctimas, quienes confirmaron

que el equipamiento del inmueble está

en pésimas condiciones.
En respuesta a una solicitud de infor-

mación que hizo La Razón, la FGJCDMX
indicó que en el 2020 se gastaron 42 mi-

llones 637 mil 792 pesos en mobiliario

nuevo, en especial para los sanitarios; en

el 2021 se invirtieron siete millones 137

mil 707 pesos en sillas giratorias, bancas

tandem, escritorios ysillas; en el2022 se

compraron artículos similares, con una

erogación de 15 millones 361 mil 109 pe-

SOS,yen el 2023 elmonto fue de 16 millo-

nes 337 mil 227 pesos.
En el 2024, último año de la anterior

administración, que concluyó con Ulises

Laraal frente, se invirtieron dosmillones

339 mil 718 pesos en la compra de escri-

torios, sillones secretarialesy ejecutivos,
mesasy sillas de tela, entre otros enseres.

Pero tal gasto nose ve reflejado en una

mejora de las instalaciones. Al entrar al

edificio central de la Fiscalía, las perso-
nas deben registrarse en la recepción, en

la cual la división es una estructura he-

cha de palos de madera con acrílico. En

varios pisos los elevadores no cuentan

con el botón de llamado y los usuarios

deducen fácilmente en dónde se ubican
los sanitarios, porque éstos despiden un

muy penetrante olor.
Durante un recorrido que hizo este

medio por las instalaciones, se pudo ob-

servarque los baños no tienen seguro en

las puertasyen su lugar se utilizan popo-
tes para atorarlas o pedazos de plástico.
En algunos, de plano no funcionan las

puertas o éstas están en el suelo.

Además, a algunas bancas en donde

esperan las víctimas les faltan patas y las

computadoras disponibles para ayudar a

los ciudadanos a utilizar los servicios en

línea no funcionan.

Un trabajador del búnker de la Fisca-

lía, quien lleva más de seis años laboran-

do en el lugar, contó a La Razón que se

vio en la necesidad de comprarsu propia
silla de trabajo, pues no se cuenta con el

suficiente mobiliario. Y mencionó que
cuando se adquieren nuevas cosas, sólo

se las reparten a los altos mandos.
"Cuando compran un lote de sillas,

se distribuyen entre las coordinaciones

y terminan tocando dos sillas por cada

coordinación, y obviamente, esas sillas

se quedan ahí, no llegan al personal.
Hace un par de años compré mi propia
silla, ya dio lo que tenía que dary la que

tengo ahorita no tiene ni respaldo, el
mobiliario sólo llega a áreas nuevas o al

personal de alto rango", dijo.
Agregó que el año pasado cambiaron

algunas computadoras de los responsa-
bles de las coordinaciones, pero hay una

alta demanda de los trabajadores que

requieren de nuevo equipo, además de

que en las Fiscalías desconcentradas, los
funcionarios deben llevar sus impresoras
y artículos de papelería.

"En el edificio central no se sufre de

papelería, se sufre por el mobiliario;
ahorita en tiempo de calor está horrible

dentro del edificio, entonces uno tiene

que traer su ventilador, porque somos

mucha gente en espacios muy peque-
nos y no hay ventilación; las sillas que
usamos para atender a los usuarios son

viejas, a veces los clavos pican y si no,

están ocupadas con carpetas, yo tengo
carpetas literalmente en el piso, porque
los dos estantes que tengo están llenos",
mencionó el trabajador.

A principios de enero, la titular de la

Fiscalía capitalina, Bertha María Alcalde

Luján, prometió que pondría en marcha
la digitalización de documentos paraagi-
lizar el avance de las carpetas de investi-

gación; al respecto, el empleado consul-

tado comentóque no está bien planteada
la idea y podría filtrarse información, al

no contar con un servidor seguro.
El hombre recordó que durante la ad-

ministración de la ahora exfiscal Ernesti-

na Godoy se planteó demoler el edificio

central para levantarlo nuevamente,

pero no se concretó, y aunque confía en

que la estructura del edificio es buena, se

abandonó el mantenimiento del mismo.
"No dan ni ganas ni de ir al sanitario,

porque no tienen puertas o están total-

mente sucios o de plano no funcionan;
uno está incómodo trabajando, aparte,
el ver todo el desorden de las carpetas
causa estrés, todo esto impacta en los

trabajadores",señaló.
Y añadió: "En una de esas tantas reu-

niones a las que va (Bertha María Alcal-

de), debería tener una reunión con el

personal administrativo, para generar
nuevas condiciones de trabajo".

Victoria acude a la Fiscalía de la Ciu-

dad de Méxicodesde que levantó una de-

nuncia por el delito deviolencia familiar,
en el 2022. Comentó que el primer día

que acudió le sorprendió que no hubiera
las condiciones adecuadas para recibir y
atendera las víctimas.

"La verdad, una llega muy shockeada
de lo que ya vivió, y otro shock es estar

ahí; además de la pésima y lenta atención,
no hay la confianzani siquiera para entrar

al baño,no hayen dóndesentarsey hubo
días en losque tuve queestar más de siete

horas seguidasahí", comentó.
Sostuvo que cada que la citaban en el

búnker se prevenía con su propio papel
de baño, gel antibacterial, artículos de

papelería, así como un banco armable;
además, expresó que el lugar le transmi-

tía depresióny enojo, al pensar que "hay
mucho dinero para conciertos y nada

para las víctimas".

LA FISCALÍA capitalinaEL reportó que entre 2020y
2024 erogó 170 millones 525

DATO mil433 pesos en electricidad

y478 millones 589 mil 381

pesos en construcciones.

7
Millones de pesos
gastó la Fiscalía en

sillas en el 2021
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1

1 EN LOS

SANITARIOS, la

mayoría de los

privados no tiene

puerta, y los pocos

que la tienen,
carecen de seguro

para cerrarla.

2
EN EL

TERCER piso,
las víctimas que
desean presentar
una denuncia

deben esperar en

esta área con sillas

destruidas.
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Asentamientos irregulares invaden
2 mil 500 hectáreas de zonas verdes

LA SUPERFICIE EQUIVALE ATRES VECES EL BOSQUE DE CHAPULTEPEC

El objetivo del gobierno es liberar este suelo de conservación: Julia Álvarez
ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

El Gobierno de la Ciudad de Mé-
xico tiene identificadas al menos

2 mil 500 hectáreas de suelo de
conservación invadidas por asen-

tamientos humanos irregulares,
superficie equivalente a tres veces

el Bosque de Chapultepec en sus

cuatro secciones.
En entrevista para La Jornada,

la secretaria de Medio Ambiente,
Julia Álvarez Icaza, señaló que la
meta es liberar todo este territorio
durante la actual administración

y no permitir que se ocupe ni un

metro cuadrado más de área verde.
La problemática-añadió- se con-

centra principalmente en alcaldías
del sur como Tláhuac, Tlalpan y
Xochimilco, pero también se ex-

tiende en las barrancas de Álvaro
Obregón, La Magdalena Contreras
yCuajimalpa, con una complejidad
adicional, pues la población se colo-
ca en una situación de alto riesgo al
invadir las laderas.

Comentó que cada invasión es

distinta, pero hay patrones que se

repiten. En algunos casos, añadió,
los propios comuneros y ejidata-
rios venden sus propiedades para
obtener un ingreso, pero en otros

son organizaciones promotoras de
vivienda ogrupos de ladelincuencia

organizada que bajo amenazas des-

pojan y se apropian de las tierras,
que venden con documentos apó-
crifos y engañan a la gente.

En todos los casos se trata de
una acción ilegal, porque en suelo
de conservación está prohibida la
construcción de vivienda, es decir,
no hay un uso habitacional, por lo

que tarde o temprano serán retira-
dos. "Hay mucha gente que com-

pra de buena fe, pero les pedimos
que no se dejen engañar, el suelo
de conservación no está en venta",
expresó.

Señaló que en esta administra-
ción se han realizado nueve opera-
tivos, en los que se han recuperado
176 hectáreasinvadidas en suelo de
conservación en Tláhuac, Tlalpany
Xochimilco, con laparticipación de
distintas dependencias, federales
y locales, en los que se han abier-
to carpetas de investigación en la
Fiscalía General de Justicia de la
Ciudad de México por amenazas,
despojoy delitos ambientales.

"Cuando hacemos la recupera-

ción del suelo, además de retirar
los materiales, colocamos letreros

para advertir que se trata de suelo
de conservación y que es un delito
construir ahí. Y se hace un censo

de quiénes vivían ahí para que las
familias sean consideradas como

solicitantes de viviendas, pero tam-

bién para exigir que quienes las de-
fraudaron reparen eldaño",expuso.

Aseguró que se tiene un sinnú-
mero de procedimientos adminis-
trativos ambientales abiertos, por

lo que cada ocho días hay una mesa

de trabajo con las distintas depen-
dencias competentes, para proce-
der a la recuperación de las áreas
verdes. "Nos apoyamos en los datos
del censopoblacional del Inegiyun

sistema de georreferencia vía sateli-
tal que nos indica los movimientos,
semana por semana, y corrobora-
mos con inspecciones en campo".

"Cuando se detecta una cons-

trucción, el personal solicita el
documento de uso de suelo, y co-

mo no es habitacional, no pueden
demostrarlo, después se abre el

proceso administrativo que puede
durar alrededor de tres meses y se

ejecuta una orden de demolición o

retiro de materiales", apuntó.
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En los suelos de conservación
está prohibida la construcción
de viviendas, pero grupos de
delincuentes se adueñan de esas

tierras. Foto Alfredo Dominguez
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